
心声 坚持就可以学好

随着电子选项、电子路考等高科技

手段的运用，对于学员的要求更高，一

些人学车怕难，害怕考不过去，对于这

些担心，高先芝认为完全没有必要。“即

将执行的电子路考，训练标准越来越

高，考试越来越规范。我个人认为提高

考试标准，无论对安全行车，还是对社

会、学员、他人都是一种负责任的态

度。只要我们的学员认真学习，跟着教

练多练，没有什么困难的，也无需担心

拿不到驾照。”

教练作为并不轻松的工作，高先芝

说，他们起早贪黑是常态，最让他心酸

的是，自己很难顾及家庭，孩子上学、家

里的一些事情只能交给爱人去打理。

即使如此，他仍然觉得很快乐。“我教他

们开车技术的同时，我在他们每个人身

上也学到了很多东西。”

方法 把握沟通很重要

针对当前学车者的年龄越来越小，

“80后”、“90后”相继加入学车者的行

列。来金盾驾校学开车的学院里不乏有

这样的群体。对于这样的一个群体，高

先芝早已摸出了一套合适、奏效的教学

方法。“这些人冲不得、激不得、更骂不

得，要哄着教、笑着讲话。”

除了年轻群体，高先芝也向笔者透

露还有一群人，也不好教。“政府官员、企

业老总，这部分人文化高、素质高、要求

高，时间又少，还很爱较真。对于这部分

人应该由着他们，顺着他们的时间来。”

近年，伴随着各个城市驾校繁荣，各

种批评、指责的声音也向驾校袭来。各

种声音之中，对教练“吃、拿、卡、要”，收

受礼物的指责最为明显。作为一名优秀

教练，高先芝是如何看待这一现象的呢？

对于这个问题，高先芝以一个普通

工作者的身份来阐释这样一个很具有现

实意义的问题。“第一，我不抽烟，第二，

我不喝酒。对于学员们的礼物，我从来

都是一概拒绝的。实在拒绝不了的，拿

到学校的办公室，由我们校方进行退

还。”而学校也规定严禁教练私受礼物，

随后高先芝又从个人角度分析道：“驾校

的工资待遇还算可观，我们完全没有必

要去为了那一点东西而自己毁自己。”

信念 坚守平时的点滴

金盾驾校金牌教练高先芝

“微笑哥”坚守服务信念

安徽省合肥金盾机动车驾驶员培

训学校是合肥市最早开展驾驶员培训

的学校之一。本身拥有大小教练车近2

百辆，有多辆被评为模范教练车；拥有

室内最大、最近的封闭式训练场地。 该

校首家开创廉政学车之先河——免费

三餐，为减轻学员负担进行一次全新的

革命，首家采用计算机模拟系统让学员

进行模拟考试和训练。

相关链接

高先芝，金盾驾校金牌教练，一

米八几的大个头，微笑始终挂在嘴

边。在他来到采访室之前，他的同事

便告诉笔者，每年他都是这里的优秀

教练。

作为一个系列报道，本报“金牌

教练”栏目所选取的每一位人物都有

着自己的优异之处。而采访高先芝

之后，在他身上，笔者发现在优秀教

练的光环背后，是大负荷的工作、超

人的压力，甚至还有无法顾及家庭的

无奈。
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